

総合NEWS

県知事賞に花村さん(浜松高工)

県建協第40回建設論文募集

静岡県建設業協会(石井源一会長)は19日、第40回建設論文の受賞者を発表し、県知事賞は県立浜松工業高校建築科1年の花村あずきさんが受賞した。この他、優秀賞に3人、佳作に5人、努力賞に10人が選ばれた。表彰は、きよ20日から受賞者が在籍する各校で行われる。論文募集は、人材確保・育成事業の一環として実施しているもの。静岡県、国土交通省中部地方整備局、昭和会、建通新聞社などが後援。「災害に強い街づくり(わたしの街をこころしたい)」をテーマに募集、応募総数は6校からの262作品だった。

県知事賞を受賞した花村さんの作品「助け、助けられる掲示板」は、女性の働き方を取り上げたテレビ番組で目にした男性ばかりの職場で必死に働く女性の姿がきっかけで、将来の夢として「現場監督になり、暮らす人のために最善を尽くす」ことを決めた。そして、自分のまち、災害に強いまちと女性の関わり、掲示板による情報共有の重要性を考えた中で、「若男女問わず快適に過ごせるまちに変わってほしい」とまとめている。

なお、論文募集に積極的な協力した3校に感謝状を贈る。

入賞者は次の通り(敬称略)。

【県知事賞】
▽花村あずき(県立浜松工業高校建築科1年)

【優秀賞】
▽相澤亜美▽大谷木乃花▽立石拓翔(全て県立浜松工業高校建築科1年)

【佳作】
▽入江直(県立科学技術高校建築デザイン科1年)▽黒田楓(県立科学技術高校建築デザイン科1年)▽松村武流(県立掛川工業高校環境設備科2年)▽川合泰菜(県立浜松工業高校)

【感謝状】
▽県立沼津工業高校▽県立科学技術高校▽県立浜松工業高校

「助け、助けられる掲示板」

1. 将来の夢
私は将来、現場監督になりたいと思っています。小学校4年生の冬に祖父が私の家の隣に引っ越してきました。私がきっかけで建築に興味を持った。そんな時、あるテレビ番組で目にした女性の働き方についての番組だった。テレビの中では女性が男性と同じ力仕事を必死にしている姿を見た。男性ばかりの職場で女性が必死に働いている姿は、とても心がこたえて、私の憧れの存在となった。その時から私の夢は女性で現場監督になることに決まった。現場監督になり、社会のために、そこに暮らす人々のために最善を尽くす。そして、女性の建築業界での立場を確立したいと思っています。

2. 自分のまちについて
私の暮らす浜松市では今後、南海トラフ巨大地震が起きると予想されている。南海トラフ巨大地震とは東海地震と南海地震、南海地震と同時に発生した場合に起こる運動型巨大地震のことです。浜松市では最悪2万3千人を超える死者数が予想されている。

3. 災害に強いまちと女性
東日本大震災を始めとする過去の災害では、避難所などで様々な意思決定過程への女性の参加が十分に確保されず、女性のニーズに配慮されなかったという課題が生じた。防災の現場での女性の参加の拡大は、子供や高齢者、障害者、LGBTの方などへの配慮にもつながる。

4. 提案
女性や性的マイノリティ、弱者の声をひきこめることができるデジタルサイネージを提案する。

デジタルサイネージとは、ディスプレイなどを使用してあらゆる情報を提供する機器や手法で、駅や百貨店、病院などで幅広く使われている。デジタルサイネージには、メディアにコンテンツを入れて表示する機能と、インターネットで地域の情報を交換する機能がある。掲示板に参加している人にお店の割引券を配布することで参加を促す。これによって、コロナウイルスが蔓延している今、ソーシャルディスタンスを保ちながらコミュニケーションを取ることも可能になる。

機能としては、日常では自治会情報や防災情報の掲示、情報交換用の掲示板、お店の宣伝を考慮し、緊急時には避難経路を表示することなどを想定している。

情報交換用の掲示板では、ネット上で地域の情報を交換する。掲示板に参加している人にお店の割引券を配布することで参加を促す。これによって、コロナウイルスが蔓延している今、ソーシャルディスタンスを保ちながらコミュニケーションを取ることも可能になる。

静岡県建設業協会第40回建設論文募集

県知事賞に輝いた花村あずきさんの論文

デジタルデータを入れて読み込ませて表示する「スタンドアロン型」と、ネットワークを利用してコンテンツを配信する「ネットワーク型」がある。スタンドアロン型は、パソコンなどで作成した広告のコンテンツをUSBメモリやSDカードに保存し、ディスプレイに差し込んで情報を表示する。ネットワーク型は、ディスプレイをネットワークに接続し、サーバとつながる構造になっている。このデジタルサイネージを町の自治体掲示板として利用するのだ。

機能としては、日常では自治会情報や防災情報の掲示、情報交換用の掲示板、お店の宣伝を考慮し、緊急時には避難経路を表示することなどを想定している。

情報交換用の掲示板では、ネット上で地域の情報を交換する。掲示板に参加している人にお店の割引券を配布することで参加を促す。これによって、コロナウイルスが蔓延している今、ソーシャルディスタンスを保ちながらコミュニケーションを取ることも可能になる。

機能としては、日常では自治会情報や防災情報の掲示、情報交換用の掲示板、お店の宣伝を考慮し、緊急時には避難経路を表示することなどを想定している。

情報交換用の掲示板では、ネット上で地域の情報を交換する。掲示板に参加している人にお店の割引券を配布することで参加を促す。これによって、コロナウイルスが蔓延している今、ソーシャルディスタンスを保ちながらコミュニケーションを取ることも可能になる。

製品・工法

レジエンドパイプ工法を全国展開

アサヒエンジニアリング(浜松市西区、金原秀明社長)は、地すべり・液状化対策としての推進工法である「レジエンドパイプ工法」の全国展開を進めている。

同工法は、リターン型掘進機と集排水パイプの組み合わせにより、深い「レジエンドパイプ工法」を推進している。

現在、北海道北広島市、厚真町、札幌市で同工法が採用され施工が行っており、今後、熊本市で施工が予定されている。

問い合わせ先はアサヒエンジニアリング 電話 053(485)1000。



「レジエンドパイプ工法」推進システム

競争参加申請 31日まで

建設工事と測量・建設コンサルタント等業務の競争参加資格の申請について公示した。定期申請を31日までの間、全国9カ所にある同研究所の地域センターで、持参か郵送により受け付ける。

申請書は同研究所のホームページ(https://www.wast.go.jp/)からダウンロードする。郵送する場合は簡易書留などで書類を提出する(31日消印有効)。

資格の有効期間は21年4月1日～23年3月31日。定期申請の完了後も随時、申請を受け付ける。



橋本組(焼津市)代表取締役役に就任した

橋本 真典さん

東日本大震災から10年たつがどう見ているか。東北支店の設立前から見てきて、本当の復興には至っていない印象を受ける。施設や道路の整備は進んでいるが、人口減少には歯止めがかからず、復興期に進出した全国チェーン店が撤退している。復興に携わる人々が去った後、地元に残る産業は何か。今の状態で

は、震災前から人々が苦しんでいたことがスタートしてしまっている。地域全体の復興はまだ道半ばだ。

1. ホールディングス化
首都圏への進出を念頭に置き、M&Aはあくまでも手法で、提携先との関係を考慮し、障壁を取り除き、対等な意識を持つためのホールディングス化と考える。会社設立や金利面で有利に働くことなど、実利的

「挑戦し、失敗しても笑い飛ばす社風へ」

5年間で1000人の採用を目標に、新本社屋など入りたくなる会社、魅力ある会社を目指してきた。入社後14カ月間の研修では、各セクションを体験させ、現場や営業など、障壁を取り除き互いの立場を理解させることで、部下を指導・管理する立場になった時、力発揮してくれると期待

理想の会社像は人生は一回きり。「挑戦し、失敗しても笑い飛ばす」社風を全員が共有し、楽しい会社を目指したい。

趣味はサーフィン。1963年生まれ、焼津市出身、在住。(中部支店・小松和正)

耐震化率95%目指す

25年度までの県耐震改修促進計画案

静岡県は、新たに5カ年を計画期間とする「静岡県耐震改修促進計画(第3期計画)」の策定を進めている。耐震化の現状や課題等を踏まえ、まとめた計画案では基本目標を「耐震性が不十分な住宅、耐震診断義務付け対象建築物(要緊急安全確認大規模建築物)のおおむね解消を目指す」としている。

おおむね解消とは、2025年度末の耐震化率を95%まで進めること。そのための、木造住宅耐震

補助助成件数を5カ年で5000戸としている。18年度末の耐震化率は住宅89.3%。大規模建築物は19年度末で90%。

耐震化促進の施策には▽プロジェクト「TOU KAI(ゼロ)」助成▽耐震診断補助相談士の活用▽避難路沿道建築物の耐震化などを盛り込み、その他ブロック塀の安全対策、家具転倒防止の促進、防災ベッド等の耐震化以外の「命を守る対策」を促進させる。建て替えや住み替えなど、各

世帯の事情に応じた幅広い提案もしていく方針。耐震改修促進計画は、「建築物の耐震改修の促進に関する法律」第5条の規定に基づき、建築物の耐震診断と耐震改修を効果的、かつ効率的に促進することを目的に策定。県では、06年10月に静岡県耐震改修促進計画の第1期計画(06～15年度)、16年4月に第2期計画(16～20年度)を策定し、住宅・建築物の耐震化に向けた各種施策に取り組みできている。